



Arturo Squella, presidente del Partido Republicano y tema de las fronteras para evitar migraciones:

“Pretendemos exigirle a Bolivia que se haga cargo de las debilidades que tiene en los pasos”

Flor Arbulú Aguilera
 flor.arbulu@mercuriovalpo.cl

De paso por la Región de Valparaíso, el presidente nacional del Partido Republicano, Arturo Squella, se da el tiempo para conversar sobre lo que han bautizado como “terapia de shock”, que es la propuesta para seguridad del programa de gobierno de José Antonio Kast, y que nació porque “ésta es la última oportunidad que tenemos antes de convertirnos en un país cooptado por las bandas criminales”, “si es que contamos con alguien a la cabeza del gobierno con determinación para hacer lo que en definitiva hay que hacer”, dice.

No sólo confía en tener un Parlamento a favor -al cual no descartaría volver-, sino que “cuando los cambios que hay que hacer son inmensamente pedidos por la ciudadanía, al final los parlamentarios no tienen otra opción que apoyar estos cambios radicales. (...) Y el que quiera votar en una línea distinta a lo que se necesita para enfrentar el crimen organizado tendrá que darle explicaciones a sus electores”, comenta.

- En el programa Estado Nacional habló sobre tener un Centro de Confinamiento como el de Buquele. Pero se ha dicho que demora entre 12 y 14 años la construcción de cárceles, ¿se puede hacer en cuatro años?

- Con un permiso exprés a través de una legislación, que no es primera vez que ha ocurrido en Chile, lo podemos hacer. Creemos que no va a ser necesario contar con mayoría, pese a que tenemos grandes esperanzas de ganar el Parlamento. Y nuestra meta es construir un Centro de Confinamiento para el Terrorismo y el Crimen Organizado en un año, tal como se hizo en El Salvador. Éste tiene que estar en un lugar aislado de los centros poblados, particularmente en el norte de Chile, y con miras a alcanzar un número de plazas suficiente para la cantidad de internos que hoy día tiene nuestro sistema penitenciario y para el incremento significativo que, después de hacer los cambios, tenga nuestro sistema en régimen cerrado. Hablamos de llegar a un total

de 100.000 plazas al interior de nuestras unidades penales.

- El diputado Cristian Araya dijo, por el tema migraciones, que había que dinamitar la frontera, y volver al minado. ¿Es parte de esta “terapia de shock”?

- Para lo que hemos llamado “terapia de shock” es fundamental cerrar las fronteras, me refiero a los pasos ilegales. Buena parte de ello se logra con obstáculos o barreras materiales, como podría ser una zanja (...), vallas perimetrales, rejas. Efectivamente se tienen que remover caminos que son de utilización permanente por parte de quienes pasan ilegalmente, a eso se refería con dinamitar parte de la frontera. Y no es necesario llegar a estudiar una revisión del tratado de Ottawa por el momento, que sería el paso previo para pensar en un camino de minado. (...) El estudio muy profundo que hemos hecho indica que, con tecnología y los elementos que señalé, efectivamente, se logra el propósito. Y obviamente acompañado de una determinación de perseguir a quienes ingresen ilegalmente. Nosotros vamos a reponer un tipo penal con una pena sustantiva que nos permita la prisión preventiva mientras se sustancia el juicio a quienes ingresen ilegalmente. (...) Un segundo punto fundamental es que vamos a hacer parte, por la responsabilidad que tiene, a Bolivia. Pretendemos exigirle a Bolivia que se haga cargo de las debilidades que tiene en los pasos no habilitados con nosotros; y si es que es necesario empezar a revisar el régimen comercial que ellos tienen para el comercio de productos bolivianos por puertos chilenos, lo vamos a hacer. Que ellos no tengan ninguna duda de que si José Antonio Kast es el Presidente de Chile va a cambiar la manera de abordar la frontera con Bolivia.

- Por otra parte, ¿cuál es la visión que tienen de Pensiones?

- Desde el momento en que se empezó a saber sobre los resultados de la Comisión de Trabajo, y nos dimos cuenta de que se estaba incorporando una cuota de reparto, nosotros levantamos la voz con fuerza. Porque si hay un principio que es fundamental para nuestro sistema de pensiones



MIGUEL CAMPOS

EN MARZO ESPERA DAR A CONOCER LA DECISIÓN DE SI SE PRESENTARÁ A LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS.

es que los ahorros de los trabajadores íntegramente vayan a parar a sus cuentas individuales. (...) Creemos que tenemos que hacernos cargo de quienes no logran el mínimo en sus jubilaciones, pero para eso está la PGU. Tenemos una estructura de funcionamiento y de seguridad social precisamente que sale de impuestos generales y no puede, en ningún caso, transformarse en un nuevo impuesto al trabajo como se desprende de las noticias que hemos tenido de la Comisión de Trabajo del Senado.

- ¿Está de acuerdo con bajar la tabla de mortalidad?

- Estoy de acuerdo con hacerse cargo de las diferencias que se generan entre hombres y mujeres que, por de pronto son diferencias positivas en el sentido de que todo tiene que ver con que estamos viviendo mucho más. (...) Pero obviamente que nos plantea un desafío en el plano de las políticas públicas. Esos 400 millones de dólares que implica la brecha tienen que salir de impuestos generales del Estado. No es una cifra inalcanzable, si es que tenemos a la vista lo que se hizo en Argentina, que se disminuyó en un 30% el gasto público. Acá en Chile se insiste en es-

“
 Nuestra meta es construir un Centro de Confinamiento para el Terrorismo y el Crimen Organizado en un año, tal como se hizo en El Salvador. Éste tiene que estar en un lugar aislado de los centros poblados”.

tar financiando permanentemente iniciativas que no tienen destino alguno. El Ministerio de Seguridad es un buen ejemplo: esos 7.500 millones de pesos que van a estar gastándose en régimen, año tras año, en 120 operadores políticos que difícilmente van a contribuir en dotarnos de mayor seguridad.

- ¿Usted está, entonces, pensando en la disminución del Estado?

- Hasta ahora, al menos, todos quienes se decían de derecha, apostábamos por disminuir el tamaño del Estado. (...) Para nosotros el Estado tiene que estar en servicio de las personas, no tiene que ser una fuente de los operado-

res políticos, sino que tenemos que siempre actuar en función de acotarlo lo más posible y que los recursos lleguen a las personas.

ELECCIONES

- Acá en la región les fue muy bien en concejales y cores. ¿Cómo ven ese número para la proyección de las parlamentarias?

- Creemos que efectivamente eso habla de una consolidación de un proyecto que si bien tiene pocos años, ya está en la mente de las personas que quieren que se defiendan las ideas de libertad. Eso para nosotros es un gran logro, y nos da un buen augurio de lo que van a ser las elecciones parlamentarias. Tenemos dos flamantes parlamentarios que han hecho un trabajo impecable en el Congreso Nacional: Luis Fernando Sánchez y Chiara Barchiesi. Creemos que podemos crecer de una manera importante nuestra representación en la Cámara de Diputados. También en esta región tenemos elecciones senatoriales, y, teniendo a la vista los resultados de esta elección más los resultados de la última elección a nivel senatorial, que en estricto rigor es la elección de consejeros constitucionales, tenemos un buen augurio de que podríamos contar con representa-

ción en la Cámara Alta.

- ¿Los diputados Chiara Barchiesi y Luis Fernando Sánchez irán a la reelección?

- El comité electoral acaba de entrar en funcionamiento. Muy probablemente ellos van a seguir consolidando el trabajo. (...) En eso hemos estado trabajando muy contentos, porque vamos a tener muy buenas noticias en su momento para darles a todos los vecinos de la región.

- Me imagino que Rafael González es un sí o un sí, ya que el otro día se inscribió en el partido.

- Hemos tenido noticias muy positivas en esa línea. El otro día él tomó la decisión de formar parte. Para él era todo un tema la militancia en un partido político. Le asigna un valor muy profundo y que haya tomado la decisión de formar parte ya formal de este equipo la verdad es que nos tiene muy orgullosos y muy contentos de lo que podría venir precisamente en la línea de lo que plantea.

- ¿Y a usted le gustaría volver al Congreso?

- Es una conversación que tenemos pendiente. Efectivamente es una opción que me presente en esta próxima elección. Primero, yo tengo la responsabilidad de armar y organizar las listas parlamentarias de todo Chile. En paralelo, por cierto, tengo que ver la situación personal. En varias oportunidades me lo han planteado. Tengo que conversarlo en el plano familiar antes de tomar una decisión. Esperaría que esa decisión la pueda dar a conocer en marzo o por ahí.

- ¿Más o menos en marzo-abril habría una lista?

- Acá me sacó el sombrero de presidente del partido y me pongo el sombrero de presidente del comité electoral. Nosotros esperamos tener un número importante de personas ya aprobadas a fines de marzo para que, con todas sus letras, se les pueda decir a los chilenos, no solo de la región de Valparaíso, sino de todo Chile, que el Partido Republicano ya está trabajando con estas personas que van a presentarse en la próxima elección parlamentaria. ➡